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No dia 07 de Janeiro de 2019, realizou–se a Reunião Extraordinária 475º do Conselho
Estadual de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A
referida  reunião  contou  com  a  presença  dos  Conselheiros: Reginaldo  Alves  das
Chagas (  Representante  do Conselho Estadual  de Secretários Municipais  de Saúde –
COSEMS); Silmara Cristine Brito Furtado (Representante da Associação dos Prefeitos do
Estado do Ceará – APRECE); Jimilly Mendonça Maciel ( Representante da Federação das
Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE); Pedro Alves de Araújo Filho
e Benício Paiva Mesquita  (Representantes das Entidades Estaduais dos Odontólogos);
Gerlene Castelo Branco Coelho, Rosana Iório Ferreira,  Luzianne Feijó Alexandre Paiva
Guimarães  e  Arismênia  Maria  Almeida  Lima  Gois   (  Representantes  das  Entidades
Estaduais  de  Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista
Teixeira (Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de
Saúde de Nível Médio); José Teles dos Santos (Representante do Sindicato dos Técnicos
de  Segurança  do  Trabalho);  Isabel  de  Moura  Pinto  (Representante  dos  Agentes
Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Asevedo Quirino de Sousa (Representante
dos  Agentes  de  Endemias);  Davyane  Farias  Correia  (Representante  da  Federação  de
Entidades de Bairros e Favelas –  FBFF e Central  de Movimentos  Populares – CMP);
Francinete  Cabral  Lima  (Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kílvia Maria
Lima  de  Oliveira  Teixeira  (  Representante  das  Comunidades  Indígenas  do  Estado  do
Ceará); Benedito Ricardo da Silva ( Representante da Federação dos Trabalhadores da
Agricultura  do  Ceará  –  FETRAECE);  Francisca  Josilene  Fernandes  dos  Santos
(Representante da Pastoral da Criança); Agnel Conde Neto (Representante das Entidades
de Portadores de Patologia);  Darcy Oliveira  de Araújo (  Representante dos Órgãos da
Defesa da Mulher);  Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria  José Cardoso da Silva
(Representantes  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  do
Município de Grande Porte – Fortaleza); Maria Irene Filha de Sousa (Representante de
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de
Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú); Antônia Márcia da Silva Mesquita e Edilson de Sousa
Machado  (Representantes  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de
Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); José Artur Gomes da Silva
(  Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde do  Segmento  de Usuários  dos
Municípios  de  Pequeno  Porte  do  Estado  do  Ceará);  Esmael  Roque  Ferreira
(Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do
Ceará).  Justificaram  ausências:  Sônia  Maria  Vieira  de  Sousa,  Sônia  Maria  Araújo
Gonçalves, José Cardoso Mendes, Francisca Gregório de Oliveira e Lucinéa Oliveira Pires
de Freitas. Não justificaram ausência: Representantes da Secretaria da Saúde do Estado
do  Ceará  –  SESA,  Ministério  da  Educação  e  Cultura  –  MEC –  Hospital  Universitário,
Representante  da  Secretaria  das  Cidades  do  Estado  do  Ceará,  Representante  das
Instituições  Privadas  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará  –  AHECE  E/SINDESECE,
Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos, Representantes
das Entidades Estaduais dos Enfermeiros, Representantes de Profissional de Nível Médio
do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE),  Representantes da Central  Única dos
Trabalhadores  –  CUT e  Central  dos  Trabalhadores  e  Trabalhadoras  do  Brasil  –  CTB,
Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Ceará  –  FTIEC,
Representantes da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB, Representantes das Entidades
de Pessoas com Deficiência,  Representante de Conselheiros Municipais  de Saúde,  do
Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de  Médio  Porte  do  Estado  do  Ceará  e
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Representante  do  Conselho  Estadual  dos  Direitos  da  Criança  e  do  Adolescente  –
CEDCA/CE. Participaram da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Francisco
Gilson Rocha Lima,  Joana D'Arc  Taveira  dos Santos,  Lucivaldo  Farias  Maciel,  Manoel
Rodrigues e Silva Costa, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Hariádina Salviano
de  Sousa,  Paulo  César  Araújo  e  Francisco  Nathanyel  Lima  Rebouças.  Apoio:  Álvaro
Mariane Neto, Francisco Rodrigues Soares Filho e Luis Lúcio de Sousa Neto. A Pauta
constou com os seguintes pontos: 8h30 às 09h Acolhimento; 09h às 09h30 Informes; 09h30
às 12h 8º Conferência Estadual de Saúde (Regimento/Manual/Portaria/Edital/Resolução/Termo
de referência);  12h às 13h Almoço;  13h às 17h00 8º  Conferência Estadual  de Saúde;
17h00 Encerramento. A condução da Reunião Extraordinária se deu com o Presidente do
CESAU  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  informando  sobre  o  motivo  da  reunião
extraordinária, e sobre a sua pactuação na reunião anterior, para tratar da  8º Conferência
Estadual  de  Saúde.  O  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa falou  sobre  sua
preocupação recorrente  em relação aos  servidores  das regionais  de  saúde  que  estão
solicitando  aposentadorias.  Informou  ainda  que  essas  aposentadorias  irão  impactar
diretamente  nas  vigilâncias.  Propõe  que  solicitem  a  CORES  um  levantamento  do
quantitativo de servidores que estão solicitando aposentadoria, para que possamos ver a
dimensão e o impacto disso nas vigilâncias. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho
completou informando que na próxima reunião da Câmara Técnica da CGTES, está como
ponto de pauta o levantamento da força de trabalho na rede SESA o dimensionamento da
força  de  trabalho.  O  Conselheiro  José  Teles  dos  Santos falou  sobre  a  questão  da
quantidade de veneno no sangue dos funcionários da FUNASA/MS. Informou que no dia
15 ocorrerá a reunião da CISTT Estadual.  O  Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa
informou que desde o dia 01 de janeiro foi cortada toda insalubridade, periculosidade, de
todos os servidores públicos federais. O Conselheiro Agnel Conde Neto falou da justiça
e  dos  direitos  garantidos.  Citou  sobre  a  questão  das  diárias  atrasadas.  A Secretária
Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro esclareceu que em certos momentos
imprevistos acontecem e que até os servidores tiveram atrasos devido à problemas no
sistema, informou que o pagamento é sempre feito as quartas-feiras e que no dia teve uma
queda de energia e atrasou o sistema e que ficaria para a próxima quarta-feira. Informou
ainda que por parte do CESAU foram tomadas as devidas providências. A Conselheira
Kílvia Maria de Lima Oliveira Teixeira informou sobre a Conferência Estadual Indígena e
sobre a dificuldade na metodologia nos grupos de trabalho. Informou sobre as mudanças e
atualizações referentes a devida conferência. Solicitou que o CESAU envie informações
relevantes via whatszap. A Conselheira Isabel de Moura Pinto fez referência a questão da
comunicação para as reuniões nas mídias sociais. O Conselheiro  Reginaldo Alves das
Chagas citou que a problemática da crise de segurança pública no Estado está afetando a
Saúde com ambulâncias queimadas e outros fatores. Propôs ainda momento de discussão
defendendo a existência dos conselhos como órgãos deliberativos no âmbito da saúde. O
Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto sugeriu discutir e redefinir a composição
dos Conselhos Estadual  e Municipal  de forma paritária.  O  Conselheiro Benício Paiva
Mesquita citou preocupações com os ataques aos diversos setores afetados com a crise
de segurança pública.  Falou sobre a mudança do Secretário da Saúde e sobre o seu
direcionamento.   O   Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  informou  que  pelas
declarações do Gestor que estará assumindo a saúde no Ceará é possível observar que
pouco entende do SUS. Sugeriu convidá - lo para ouvir suas propostas. A seguir passou
para  a  apresentação  dos  documentos  da  conferência.  Informou que  utilizou  o  manual
orientador da Conferência Nacional como base em relação a temática. Explicou todo o
contexto. Citou problemas em discordância com a normatização dos conselhos municipais
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e no próprio CESAU.  A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro
esclareceu acerca do quórum e das vacâncias dos gestores. O Presidente Pedro Alves
de Araújo Filho iniciou a leitura do Manual orientador em tela. Como proposta sugeriu que
parte do orçamento dos fóruns deverão ser destinados para as conferências regionais.
Citou sobre os diagnósticos dos conselhos municipais de saúde e a criação do eixo 4
(quatro)  no  manual  da  conferência.   O  Conselheiro  José Teles dos Santos  solicitou
esclarecimentos acerca dos 30% dos representantes da sociedade civil.   O  Presidente
Pedro Alves de Araújo Filho  esclareceu que será visto  no regimento da Conferência
Nacional.  Iniciou  os  debates  acerca  dos  delegados,  com  documentos  em  tela.  A
Convidada Sra. Lindélia informou que o cálculo foi baseado no regimento de 2011, que
ele dá a paridade, 70% da população e 30% do total  de delegados selecionados para
participar  da conferência.  Informou ainda que o cálculo foi  estipulado em cima de 800
delegados, e explicou as fórmulas do cálculo.  A Assessora Técnica Hariádina Salveano
prosseguiu com leitura em tela do Regimento da 8º Conferência Estadual de Saúde, e de
acordo com a leitura sendo feitas as devidas alterações e ponderações no documento.
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  informou que enquanto estão sendo feitas as
alterações no documento a Assessora do Gabinete Dayane veio informar sobre o projeto:
Empoderamento das pessoas com Condições Crônicas no Estado do Ceará, que é um dos
projetos do  PROEX+2. A Assessora do Gabinete Lady Dayane  informou que o projeto
ainda não foi  apresentado para o CESAU. Explicou que é um projeto para fomentar a
ativação e o empoderamento das pessoas com condições crônicas no Estado do Ceará,
baseado em evidências, com uma metodologia que está sendo utilizada em 27 países pelo
mundo,  desenvolvida  na  Universidade  de  Stanford,  buscando  transformar  em  política
pública. Informou que são 10 (dez) vagas para o CESAU para as turmas desse projeto.  O
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho informou que depois seriam tirados os nomes
dos conselheiros que irão participar. A Dra. Lilian Alves Amorim Beltrão saudou a todos,
se despedindo da sua atividade como Conselheira do CESAU.  O Conselheiro Asevedo
Quirino de Sousa explicou que o serviço público não anda devido a descontinuidade dos
trabalhos  e  citou  exemplos  passados.  O  Conselheiro  Reginaldo  Alves  das  Chagas
agradeceu a participação e todo apoio prestado pela Dra. Lilian Alves Amorim Beltrão. O
Conselheiro Agnel Conde Neto  agradeceu a  Dra. Lilian Alves Amorim Beltrão.   O
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  utilizou tudo o que foi  falado acerca da Dra
Lilian  Alves  Amorim  Beltrão e  completou  informando  sua  acessibilidade  durante  o
período  e  um  eterno  agradecimento.  Prosseguiu  com  os  encaminhamentos:  Nota  de
repúdio ou de posicionamento do Conselho em relação à defesa ou o que se entende da
política  pública  de  saúde  do  Estado  do  Ceará.   O  Conselheiro  Agnel  Conde  Neto
solicitou o reconhecimento da Sra. Lilian Amorim Beltrão como Conselheira do CESAU.  O
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  ressaltou convidar o novo Secretário para a
próxima reunião do pleno. Intervalo para o almoço. Iniciou-se o horário da tarde com o
Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  dando  continuidade  a  apresentação  do
Regimento. A Assessora Técnica Hariádina Salveano e o Apoio Kaio Stênio efetuaram a
leitura em tela com as devidas alterações. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho põe
em  votação  quem  é  favor  de  manter  o  texto  original  com  as  correções  citando  as
Representações  Sociais,  APROVADO COM  10  VOTOS  FAVORÁVEIS,  6  VOTOS
CONTRÁRIOS.  Prosseguiu-se  com a leitura  em tela  do  Regimento  da  8º  Conferência
Estadual de Saúde. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  põe em votação para
divulgação o Regimento da 8ª Conferência Estadual de Saúde, com as devidas correções,
APROVADO COM  8  VOTO  FAVORÁVEIS,  NENHUM  VOTO  CONTRÁRIO  OU
ABSTENÇÃO. Solicitou ainda que os Conselheiros leiam com calma a parte temática do
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regimento, pois o eixo 4 ainda está em construção. Informou que irá concluir o devido eixo
para a divulgação. Lembrou a Reunião Ordinária 476º nos dias 18 e 19 de Janeiro de
2019. Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e
após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para
aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará –
CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 07 de Janeiro de
2019.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio e Digitador)______________________________
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